
平成３０年上野原市教育委員会第８回定例会議事日程

日時：平成３０年８月２９日（水）午後３時３０分

会場：上野原市役文化ホール１階 会議室１

第１ 前会会議録の承認

第２ 教育長報告

第３ 議事

議案第２０号 上野原市立小・中学校設置条例の一部を改正する条例につい

て

議案第２１号 上野原市教育委員会公印規則等の一部を改正する規則につ

いて

議案第２２号 平成２９年度教育委員会教育行政点検・評価報告書（案）に

ついて

議案第２３号 上野原市要保護及び準要保護児童生徒の認定について

議案第２４号 平成３０年度上野原市一般会計補正予算（第３号）について

第４ 協議事項

（なし）

第５ 報告事項

１．平成３０年度山梨県市町村教育委員会連合会第１回理事会報告について

２．上野原市立上野原スポーツプラザ市民プール指定管理者募集について

３．ブロック塀等の安全点検実施状況調査の結果について

４．上野原市学力フォローアップ夏期教室実施状況報告」について

５．平成３０年度上野原市立小学校小学校外国語指導力向上研修会について

６．第５５回山梨県へき地教育振興大会・研究会の開催について

７．第１４回上野原市民ゴルフ大会について



８．その他

第６ その他

１．次回開催日について

２．その他



平成３０年上野原市教育委員会第８回定例会会議録

１ 開会日時 平成３０年８月２９日（水）午後３時３０分

２ 閉会日時 平成３０年８月２９日（水）午後６時００分

３ 会 場 上野原市文化ホール１階 会議室１

４ 出席委員及び欠席委員の氏名

出席委員 教 育 長 和田 正樹

教育長職務代理者 土屋 すみじ

委 員 白倉 亮子

委 員 佐藤 稔

委 員 富田 佳子

欠席委員 なし

傍 聴 者 なし

出席職員 学校教育課長 上原 千歳

社会教育課長 尾形 篤

学校教育課教育総務担当リーダー 安藤 哲也

学校教育課学校教育担当リーダー 織田 輝彦

社会教育課社会教育担当リーダー 上條 千花

社会教育課社会教育担当主幹 小西 直樹

学校教育課教育総務担当主査（事務局） 関戸 広延

５ 開 会

事務局

ご起立願います。礼。ご着席ください。

和田教育長

平成３０年上野原市教育委員会第８回定例会を開会します。

ただいまの出席委員は５名です。

本日の議事日程は、お手元に配布した議事日程のとおりです。

６ 前会会議録の承認

和田教育長

日程第１、前会会議録の承認、第７回定例会の会議録については、確認の上、こ

れを承認したいと思いますが、異議ありませんか。

各委員



（異議なし）

和田教育長

異議なしと認めます。したがって前会会議録については承認されました。

７ 教育長報告

和田教育長

日程第２、教育長報告、８月の一般報告を行います。

会議資料の１０ページをご覧ください。

（８月の一般報告を行う）

和田教育長

以上報告とさせていただきます。

ご質問などございましたらよろしくお願います。

佐藤委員

新聞で大月市の借金が上限を超えて、これから借金をする場合は県の許可が必要

となるという記事を読みましたが、その内容や上野原市の状況が分かりましたら教

えて頂きたいのですが。

和田教育長

実質公債比率というのがありまして、借金の返済額の割合を示す指標です。この

比率が１８％を超えると、市債の発行に知事の許可が必要となります。この比率が、

大月市では１８％を超えたということです。上野原市は１０％となっています。

佐藤委員

ありがとうございます。

土屋教育長職務代理者

私が現役時代の時に、基金を取り崩さないと事業が出来ないとの話しが、学校予

算の中でも話題になしたが、基金は今、上野原市ではいかがでしょうか。

和田教育長

基金は、目的別にありますので、全部合わせると大きな金額になります。

税収や交付税収入が減少していて平成３０年度は１億５千万円ほど基金を取り崩

した中で、予算編成を行っています。

これは、税収の減少や普通交付税の合併算定替における段階的な縮減などによる

ことが主な要因だと思われます。

最初にお話ししたように、目的別にありますので、その目的以外には使えないこ



とになっています。平成３０年３月末で５６億円の残高があります。この中の自由

に使える基金、財政調整基金と言うんですが、これが２０億ほどあります。

一般会計で不足する場合はこれを取り崩しながら、予算編成を行っているところ

です。

教育に関係する基金としましては「八重山の教育基金」があり、上野原小学校へ

のエアコン設置の際に活用しました。

土屋教育長職務代理者

ありがとうございます。

和田教育長

その他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、以上で教育長報告を終了します。

８ 議事

和田教育長

日程第３、議事。

議案第２０号「上野原市立小・中学校設置条例の一部を改正する条例について」

を議案とします。

事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

安藤学校教育課教育総務担当リーダーから説明いたします。

安藤学校教育課教育総務担当リーダー

上野原市立小学校の適正規模・適正配置の実施に伴い、上野原市立西原小学校を

廃止するため、関係する条例を改正するものであります。

（資料を基に説明を行う）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

これより質疑を行います。

ご質問・ご意見がございますか。



各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、議案第２０号は承認したいと思いますが、これに異議ありま

せんか。

各委員

（異議なし）

和田教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第２０号「上野原市立小・中学校設置条例の一部を改正する条

例について」は承認されました。

和田教育長

次に、議案第２１号「上野原市教育委員会公印規則等の一部を改正する規則につ

いて」を議案とします。

事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

安藤学校教育課教育総務担当リーダーから説明いたします。

安藤学校教育課教育総務担当リーダー

上野原市立小学校の適正規模・適正配置の実施に伴い、上野原市立西原小学校を

廃止するため、関係する規則の一部を改正するものであります。

（資料を基に説明を行う）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

これより質疑を行います。

ご質問・ご意見がございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長



ないようですので、議案第２１号は承認したいと思いますが、これに異議ありま

せんか。

各委員

（異議なし）

和田教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第２１号「上野原市教育委員会公印規則等の一部を改正する規

則について」は承認されました。

和田教育長

次に、議案第２２号「平成２９年度教育委員会教育行政点検・評価報告書（案）

について」を議案とします。

事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

前回の第７回定例会で説明させていただき、教育委員の皆様に自己評価をしてい

ただき、作成した（案）になります。

ご承認していただけましたら、ホームページで公表するとともに、議会に提出し

たいと考えておりますので、ご審議の程よろしくお願いします。

和田教育長

本来であれば、ここで審議し、承認・公表及び報告という流れなのですが、前回

の定例会でも話題になりましたが、評価方法について、教育委員自らの自己評価で

実施している訳ですが、どの様な根拠で評価しているかと考えた時に、これまで、

確かな数値等をお示しできていませんので、評価するのも難しい中で評価してきた

と思います。

上野原市教育振興基本計画が策定され、それぞれ数値目標が設定された施策がが

入っておりますので、これらの施策に基づいて評価をしていただきたいと考えてお

ります。

事務局から、これまでの目標設定に対する達成度を示して頂き、これに沿って再

度、評価をお願いしたいと考えていますが、いかがでしょうか。

上原学校教育課長

各施策に合わせ、達成度を入れた資料をお示しさせて頂きたいと思います。

佐藤委員



今の教育長のお話にように、達成度などを施策ごとにお示しして頂けると、評価

もし易いなと感じます。

土屋教育長職務代理者

今回、評価するにあたり悩む部分がありまして、これに沿って評価するというこ

とには、賛成です。

和田教育長

教育委員の皆様には、再度評価していただくということで、議案第２２号「平成

２９年度教育委員会教育行政点検・評価報告書（案）について」は、継続審議とし、

次回以降の定例会で再度審議していきたいと思い思いますが、よろしいでしょうか。

各委員

（異議なし）

和田教育長

それでは、議案第２２号は継続審議とします。委員の皆様には、再度評価をよろ

しくお願いします。

和田教育長

議案第２３号「上野原市要保護及び準要保護児童生徒の認定について」を議案と

します。

なお、議案第２３号「上野原市要保護及び準要保護児童生徒の認定について」審

議内容に個人情報に係わる事項が含まれているので、上野原市教育委員会会議規則

第８条及び上野原市情報公開条例第５条に基づき会議を非公開会議としたいと思い

ますが、これに意義ありませんか。

各委員

（異議なし）

和田教育長

異議なしと認めます。

したがって、議案第２３号は非公開会議とします。

【 会 議 を 非 公 開 と す る 】

議案第２３号について審議した結果、申請のあった１世帯２名が認定された。

【 会 議 を 公 開 と す る 】



和田教育長

次に、議案第２４号「平成３０年度上野原市一般会計補正予算（第３号）につい

て」を議案とします。

議案第２４号でございますが、各担当の説明が終わったところで担当ごとに質疑

を行い、すべての担当の質疑が終わりましたら採決を行いたいと思います。

それでは、事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

教育総務担当、学校教育担当、社会教育担当、図書館担当の順で説明を行います。

お手元に配布してございます「補正予算説明資料」を参照願います。

それでは、教育総務担当分の説明をお願いします。

上原学校教育課長

（資料を基に補正予算内容の説明を行う）

和田教育長

教育総務担当分の説明が終わりました。

ご質問・ご意見等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、教育総務担当の質疑を終了します。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

（資料を基に補正予算内容の説明を行う）

和田教育長

学校教育担当分の説明が終わりました。

ご質問・ご意見等ございますか。

土屋教育長職務代理者

以前に、数学検定と漢字検定の話しが出たと思いますが、進捗状況はどのように

なっていますか。

上原学校教育課長



制度設計について中身を検討しているところです。

実施するには財政協議と、検定の際学校の教員に立ち会って頂かなければならな

いので、その辺りの検討を行っているところです。

和田教育長

漢字検定・数学検定は３つの中学校すべてで取り組んでいない状況ですので、そ

の辺の調整も必要になってきます。

総合教育会議に於いてもやって実施にむけ確認されておりますので、なるべく早

く始めたいと思っています。

土屋教育長職務代理者

わかりました。

和田教育長

他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、学校教育担当の質疑を終了します。

次に、社会教育担当分の説明をお願いします。

尾形社会教育課長・小西主幹

（資料を基に補正予算内容の説明を行う）

和田教育長

社会教育担当分の説明が終わりました。

ご質問・ご意見等ございますか。

佐藤委員

本日、プールの視察をさせて頂き、階段の床が一部剥がれていましたが、その部

分の修理ができたら良いかなと感じました。

尾形社会教育課長

今後、指定管理業者と協議して修繕していきたいと思います。

佐藤委員

お願いします。



和田教育長

他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、社会教育担当の質疑を終了します。

次に、図書館担当分の説明をお願いします。

尾形社会教育課長

（資料を基に補正予算内容の説明を行う）

和田教育長

図書館担当分の説明が終わりました。

ご質問・ご意見等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、図書館担当の質疑を終了します。

すべての担当分の質疑が終了しましたので採決を行いたいと思います。

議案第２４号「平成３０年度上野原市一般会計補正予算（第３号）について」は

承認したいと思いますが、これに異議ありませんか。

各委員

（異議なし）

和田教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第２４号「平成３０年度上野原市一般会計補正予算（第３号）

について」は承認されました。

９ 協議事項

和田教育長

日程第４、協議事項



本定例会では、予定されている協議事項はございませんので、報告事項に移りた

いと思います。

１０ 報告事項

和田教育長

日程第５、報告事項

報告事項１「平成３０年度 山梨県市町村教育委員会第１回理事会について」説

明をお願いします。

土屋教育長職務代理者

去る、平成３０年７月２６日に南アルプス市地域防災交流センターで開催されま

した山梨県市町村教育委員会連合会の理事会に参加させて頂きました。

議事は、「平成３１年度 県教育施策及び予算に関する要望書（案）について」、

その後研修として「平成３０年度教育施策及び平成２９年度末人事異動の総括他」

の内容でした。

この場を借りて、教育委員のみなさんにご報告させていただきます。

（資料を基に説明を行う）

和田教育長

土屋教育長職務代理者より「平成３０年度 山梨県市町村教育委員会第１回理事

会について」の報告がありましたが、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項１「平成３０年度 山梨県市町村教育委員会第１回

理事会について」は終了します。

次に、報告事項２「日本遺産について」担当者から説明をお願いします。

小西社会教育課社会教育担当主幹

日本遺産ですが、市町村が取り組む文化財の活用計画を文化庁が認定する制度で、

地域に点在する有形・無形の文化財をストーリーとしてとらえ、地域活性化を目的に

総合的に活用を図るもので、国では、２０２０年の東京オリンピックまでに１００件

の認定を目標に作業を進めているところでございます。

大月市では、かねてより甲州桃太郎伝説の普及広報に努めており、現在は日本遺

産申請に向けて準備を進めているところでございます。

この伝説の舞台が、大月市から上野原市（犬目、鶴島など）にまたがることから

日本遺産申請の窓口である山梨県教育委員会学術文化財課からの指導により、大月



市から上野原市と連名で日本遺産を申請したいとの相談がありました。

上野原市でも、かねてより市民有志による「鄙の会」などが、桃太郎の生誕地宣

言を島田地区で行われた桂川フェスティバルで行うなど、桃太郎伝説の普及活動を

しています。

このため、甲州桃太郎伝説の日本遺産認定に向けて、文化庁、山梨県、大月市と

協議を進めていくところです。

桃太郎伝説の内容は、添付してありますパンフレットをご参照ください。

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項２「日本遺産について」は終了します。

次に、報告事項３「上野原市立上野原スポーツプラザ市民プール指定管理者募集

について」担当者から説明をお願いします。

尾形社会教育課長

市民プールの指定管理の期間が今年度末までということで、来年度からの指定管

理者の募集を行っているところです。

（資料を基に募集要項、スケジュールを説明）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項２「上野原市立上野原スポーツプラザ市民プール指

定管理者募集に」は終了します。

次に、報告事項４「学校施設及び通学路のブロック塀等点検結果報告について」

担当者から説明をお願いします。

織田学校教育課学校教育担当リーダー



本年６月１８日に大阪府高槻市で、地震により小学校のブロック塀が倒壊し、登

校中の小学４年生の女子児童が亡くなられるという痛ましい事故の発生を受けて、

上野原市内の小中学校の施設と、通学路上のブロック塀等を含めた要注意箇所の一

斉点検を実施しましたので、その点検状況を報告します。

小中学校８校全校にブロック塀はありませんでした。

通学路上のブロック塀要注意箇所は１３２箇所ございました。

（今後の対応等について資料を基に説明を行う）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項４「学校施設及び通学路のブロック塀等点検結果報

告について」は終了します。

次に、報告事項５「平成３０年度 上野原市フォローアップ夏期教室実施状況報

告について」担当者から説明をお願いします。

上原学校教育課長

本年度の夏休みに実施しました「学力フォローアップ教室」の状況をご報告させ

て頂きます。

（資料を基に説明を行う）

土屋教育長職務代理者

私も協力させて頂いたのですが、本年度クーラーが設置されたおかげで学習環境

が整えられたと感じました。

参加している子どもたちは、一生懸命に勉強していました。

上級生になるにしたがい参加人数が少ないことと、日を追うごとに参加人数が減

ると感じました。

また、１・２年生はもう少しスタッフが多い方が良いと感じました。

小学校ですが、プールに入れない日の調整不足があり、連絡事項がうまくいかな

かったことがありました。

後半は、夏休みの宿題は終わって塾の宿題をやっている子どもが目立ってきまし

た。

もう一つ、一部の子ですが、親御さんが勉強するために用意したテキストが、そ

の子に適していないなと感じたことがありました。その子については、かわいそう



だなと感じました。

全体的に見ましてて、子どもたちは良くがんばって勉強していたと思います。

和田教育長

教育委員の皆様にはお忙しい中ご支援していただきまして、ありがとうございま

した。

その他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項５「平成３０年度 上野原市フォローアップ夏期教

室実施状況報告について」は終了します。

次に、報告事項６「平成３０年度 上野原市立小学校小学校外国語活動指導力向

上研修会について」担当者から説明をお願いします。

上原学校教育課長

ご承知のとおり、小学校でも英語が始まるというところで、小学校の先生方の英

語指導力の向上と、小中学校の連携を図るということで、８月２２日に２２名の小

中学校の先生とＡＬＴが集まり研修会が開催されました。

（資料を基に説明を行う）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

ご質問等ございますか。

佐藤委員

大月市の英語活動の取り組みを新聞で読んだんですが、会話の内容を用意して電

車に乗り、外国人に話しかけて会話をするという内容でした。実際に外国人と接す

ることを、上野原市でも何か体験できるように工夫出来ないかと思いました。

和田教育長

上野原市でも、都留文科大学の留学生に協力していただき、小学生を対象に図書

館での読み聞かせと、自然の里での文化交流を行っています。

これから、さらに取り組んで行きたいと考えています。

佐藤委員

ありがとうございます。



和田教育長

他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項６「平成３０年度 上野原市立小学校小学校外国語

活動指導力向上研修会について」は終了します。

次に、報告事項７「第５５回山梨県へき地教育振興大会・研究会の開催について」

担当者から説明をお願いします。

事務局

平成３０年１１月９日（金）に道志村立道志小中学校多目的ホールにおいて「第

５５回山梨県へき地教育振興大会・研究会」が開催されます。都合のつく委員さん

におかれましては、参加をお願いします。

（参加出来る委員さんの確認を行う）

和田教育長

それでは、参加できる委員さんにおかれましては、参加をお願いします。

報告事項７「第５５回山梨県へき地教育振興大会・研究会の開催について」は終

了します。

報告事項８「第１４回上野原市民ゴルフ大会について」担当者から説明をお願い

します。

尾形社会教育課長

「第１４回上野原市民ゴルフ大会」が平成３０年１０月２日（火）に秋山カント

リークラブで開催されます。

現在募集中ですが、定員が４０組１６０人となっていまして、定員になりしだい

締め切りとなります。

参加される委員さんにおかれましては、よろしくお願いします。

担当者からの説明が終わりました。

ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）



和田教育長

ないようですので、報告事項８「第１４回上野原市民ゴルフ大会について」は終了

します。

次に、報告事項９「その他」教育委員の皆さんから何かありますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

事務局から何かありますか。

上原学校教育課長

教育長報告で報告がありました「学生発表会」について、平成３０年９月１５日

（土）に上野原市文化ホールで開催されます。参加できる委員さんにおかれまして

は、参加をよろしくお願いします。

各委員

（わかりました）

和田教育長

「その他」報告事項はありますか。

事務局

ありません。

和田教育長

それでは、報告事項は終了します。

１１ その他

和田教育長

日程第６、その他の１「次回開催日について」、を協議します。

事務局から説明をお願いします。

事務局

次回、第９回定例会ですが、９月２６日（水）午後３時３０分から開催したいと

考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。

各委員

（次回開催日について協議）



和田教育長

協議の結果、次回の開催日程は、９月２６日（水）午後３時３０分、上野原市文

化ホール３階会議室６で開催することに決定しました。

よろしくお願いいたします。

和田教育長

その他の２「その他」教育委員の皆様から何かありますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

事務局から何かありますか。

事務局

（ありません）

１２ 閉会

和田教育長

以上で本日の日程はすべて終了しました。

これで、平成３０年上野原市教育委員会第８回定例会を閉会します。

事務局

ご起立願います。礼。



記録 平成３０年８月２９日

事務局 教育総務担当

承認 平成３０年９月２６日

教 育 長

教育長職務代理者


